

Ambos grupos guerrilleros anuncian que se reunieron y que trabajarán unidos en el "oriente del país".

Las guerrillas colombianas empiezan a mirar en el horizonte un escenario sin conflicto armado. Al menos así se puede interpretar un comunicado conjunto de las FARC y el ELN, los dos grupos armados ilegales más antiguos de Colombia, en el que ratifican la urgente necesidad de la unidad entre esas fuerzas.

Este lunes el secretariado de las FARC y el comando central del ELN sorprendieron con el comunicado en el que dejan entrever un 'cese de hostilidades' entre esas dos guerrillas, aunque precisan que es en el oriente del país.

Lo trascendental del anuncio es que guerrilleros informan sobre diálogos internos en los cuales evaluaron el 'posconflicto'. Algunos analistas consideran que esto no es más que una alusión velada al proceso de paz. Para nadie es un secreto que el ELN busca pista para sentarse con el Gobierno a dialogar como lo hacen las FARC en La Habana (Cuba).

En otro capítulo del comunicado, FARC y ELN hablan de "fortalecer el bloque popular revolucionario para confrontar los grandes oligopolios, capital transnacional e imperialismo". Lo que no queda claro es si esto hace parte de la lucha natural de las guerrillas o si se trata de emprenderla contra algunas multinacionales.

Este es el comunicado.

EL SECRETARIADO DE LAS FARC-EP Y EL COMANDO CENTRAL DEL ELN INFORMAN A LA POBLACION ARAUCANA Y EL ORIENTE COLOMBIANO, A LA OPINION NACIONAL E INTERNACIONAL, QUE:

1. Las comandancias nacionales (Secretariado FARC-EP, COCE ELN) y comandantes del BCJB- FARC-EP y FGO CMVC del ELN, le informamos al pueblo y comunidad en general del Oriente Colombiano, que hemos evaluado el post conflicto y proyectado aspectos comunes de identidad y unidad revolucionaria.

Conscientes de nuestro deber histórico y convencidos que la "unidad es parte de victoria", nos hemos reunido en un ambiente de camaradería y altura política, con el firme propósito de construir, caminos enmarcados en la justicia y la libertad plena de los pueblos, convencidos que otro mundo es posible, "la patria socialista".

2. Llamamos a los combatientes, militantes, acumulados revolucionarios de las dos

fuerzas, asumir con lealtad y decisión el espíritu unitario Bolivariano de nuestros Comandantes Manuel Marulanda Vélez y Manuel Pérez Martínez, convirtiendo el dolor en fuerza; el reto de hoy es fortalecer el Bloque Popular Revolucionario, para confrontar decididamente los grandes Oligopolios, Capital Transnacional e Imperialismo.

Exhortamos a hombres y mujeres patriotas, demócratas y progresistas de América Latina y del Mundo, a ser Bloque en la praxis para construir caminos de unidad.

3. Finalmente, el momento político que vive el Departamento de Arauca y el Oriente colombiano, amerita de todos reflexionar en torno a la situación económica y social generada por la presencia de Compañías Multinacionales y las ambiciones desmedidas y apetito voraz del Sector Minero energético, que llevó a la Región a la gigantesca Militarización que padecemos, rompiendo el equilibrio ambiental y la tranquilidad de toda la sociedad. Por todo lo anterior es imperativa la UNIDAD para enfrentar esta amenaza contra el pueblo. La soberanía nacional y la autodeterminación de los pueblos serán nuestra bandera.

www.semana.com/nacion/articulo/farc-eln-hablan-posconflicto/338497-3